

# HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO X

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Jueves 19 de Octubre de 1899

Dirección telegráfica: HERALDO

NÚM. 2207

El Heraldo de Castellón es el periódico de mayor circulación de la provincia

EL DIA POLITICO

En el Consejo que celebraron ayer los ministros se estudiaron los presupuestos de Gracia y Justicia, Fomento y Gobernación, quedando pendientes de aprobación definitiva para el Consejo que se celebrará el lunes próximo.

Se leyó un estado general de la cantidad invertida en el pago de sus haberes a los repatriados.

Ascendió esta cantidad a 9.666.918 pesetas.

Han cobrado 67.127 individuos.

Se ha autorizado al señor Dato para la creación del Instituto Soterápico, después de haber sido examinado el expediente por el señor Villaverde.

Se ha dado cuenta de otro expediente del ministerio de Fomento para la reorganización de los servicios del mismo.

Se ha acordado sacar a pública subasta los astilleros del Nervión.

El señor Dato recibió estando celebrando consejo, el siguiente telegrama del gobernador civil de Barcelona, del cual dió cuenta a sus compañeros:

«Los estudiantes han asistido hoy a todas las clases.

Un grupo de unos 30 han silbado frente al ayuntamiento, estando posesionándose de la alcaldía el señor Milá.

He tomado precauciones para reprimir cualquier algarada que se intente.»

El señor Azcárraga habló del presupuesto de Guerra, pero las economías que ofrecía no satisficieron a Villaverde, pues si no se hacen mayores, el total de las reducciones sólo ascenderá a 36 millones próximamente.

Créese que al consejo que ha de celebrarse el lunes llevará Azcárraga mayores economías y se dice que suprimirá la Junta Consultiva de Guerra y otros centros para obtener dos millones más.

Después del consejo de ministros el señor Dato ha visitado al señor Durán y Bas, de quien se decía que se encontraba peor.

Esta visita ha sido muy comentada, pues como antes del consejo había estado el ministro de la Gobernación en el domicilio del señor Durán y Bas no se explicaban satisfactoriamente las gentes la segunda visita, y por eso algunos creyeron que estaba relacionada con algún punto de los tratados en el consejo y acerca del cual habría divergencia de criterio entre Villaverde y Durán y Bas, tratando Dato de suavizar las asperezas entre los dos.

El señor Durán y Bas sigue, al parecer, enfermo.

Créese que parte de la enfermedad consiste en el propósito de no acudir a los consejos de ministros mientras se tratan asuntos referentes a Cataluña.

Los amigos de Sagasta dicen que se muestra muy preocupado por la cuestión del separatismo catalán, que cree más grave que la cuestión económica.

Es partidario el jefe de los liberales dinásticos de que se combata al separatismo con gran energía y rapidez, a fin de impedir su desarrollo.

Del interior esto es lo más saliente del día, y del extranjero, fuera de lo que decimos aparte del Transvaal, no hay ninguna noticia interesante.

## Ojeada Universal

El director de los conciertos de París, M. Lamoureux, ha descubierto en un muchacho que acaba de terminar la carrera de abogado, excepcionales condiciones de artista, acompañadas de una magnífica voz de tenor.

Hasta ahora el nombre del futuro artista permanece en el misterio, pero el propósito de M. Lamoureux es dar a conocer su protegido en una ópera de Wagner, que dentro de poco ha de representarse en París.

—Telegrafían de Málaga que en el cementerio del pueblo de Churriana se dió sepultura a un suicida.

El escaristán de la iglesia, que asistía al sepelio, momentos después ponía fin a su vida disparándose dos tiros de revólver.

—La prensa rusa publica detalles de las copiosas nevadas que han caído en aquel territorio. Todo hace creer que el invierno que se aproxima ha de ser muy crudo en la región Norte de Europa.

Según datos publicados en la Gaceta, la provincia de León ocupa el segundo lugar entre las de España en la cantidad de árboles plantados en sus carreteras.

En 844 kilómetros de ellas que hay en conservación a cargo del Estado, en 1.º de Julio último tenían plantados 62.604 árboles de todas clases, que se valúan en 232.747 pesetas.

El primer lugar lo ocupa la provincia de Burgos con 107.093 árboles en sus carreteras y, el último, Ciudad Real, que solo tiene 3.978.

—Ha fallecido en Gandesa una niña de siete años de edad, a consecuencia de una pócnica que le recató un curandero.

Dicho curandero ha ingresado en la cárcel, instruyéndose la correspondiente sumaria.

—Parece que muy pronto comenzará la acuñación de oro en monedas de veinte pesetas.

Comentando esta noticia exclama un periódico:

«¿Para qué? Si no han de circular más que en los sótanos del Banco, más valiera cerrar la Fábrica de moneda, ya que tampoco hace falta la de plata por el enorme exceso de ella y su muy escaso valor intrínseco.»

—En la Goruña ha perecido abrasada una niña de diez años, a quien sus padres dejaron al cuidado de otras dos niñas menores, y al ir a sacar unas brisas de la hornilla prendióse fuego a sus vestidos, causándole la muerte de resultas de las quemaduras sufridas.

—La fabricación del azúcar adquiere en España gran incremento: á juzgar por los datos que publica un colega.

Esto sólo ha comenzado a trabajar las siguientes fábricas: una en Aranjuez (además de otra que ya existía), las de Avila, Mieres, Villaviciosa, Santander, Valladolid (La Industrial Castellana), La Iberia en Casetas y la Nueva Azucarera y Nuestra Señora del Pilar en Gallur (Zaragoza).

Se proyecta establecer nuevas fábricas en caídas de Reyes, en Casares (Pontevedra) y en León.

Se acaba de establecer una en Pravia, otra en Lueca y pronto se levantarán otras en Magal (Lerida) y en Poveda (Madrid).

La producción de estas fábricas pasará de las 90.000 toneladas que se consumen en España.

Después mandaron los transvaalenses otro parlamentario.

La pieza contestó varias veces al fuego enemigo.

Por estas noticias se supone que la ciudad sería bombardeada, aunque no han llegado telegramas confirmatorios.

La invasión de Natal

La invasión de Natal hará difíciles las operaciones, pues los ingleses necesitan atravesar las montañas.

Miles de personas huyen del Transvaal.

Varias noticias

El gobierno inglés pide diez millones de libras y un crédito suplementario para el ejército suplementario de 35000 hombres.

—El arzobispo del Cabo ha publicado una pastoral aconsejando fidelidad á Inglaterra.

—Han ocurrido algunos casos de viruela entre las tropas de Johannesburg.

—Se está haciendo gestiones para conseguir que la guerra no llegue a la ciudad libre del Cabo.

—Todos estos despachos convierten en que todavía no se ha efectuado ningún encuentro serio entre boers e ingleses.

## De Barcelona

### Más sellos

Según dicen de Barcelona, después de haberse agotado la segunda edición de los sellos catalanistas va á hacerse otra de 200.000.

### Para el agente

La mayoría de los contribuyentes morosos tienen preparados todos los objetos inútiles y de más peso y volumen para cuando vaya a embargarles el agente ejecutivo.

Los sombreroeros han puesto en los escaparates los sombreros de forma más antiguas y ridículas.

### El concierto económico

El Fomento del Trabajo Nacional ha nombrado una comisión para que organice el meeting encaminado a pedir el concierto económico y á declarar que la actitud de Cataluña no es separatista, pero sí autonomista.

El meeting se celebrará en el teatro Principal.

### En súplica de apoyo

La Liga de Defensa preguntará á los diputados catalanes si están decididos á apoyar las pretensiones de Cataluña.

### Dos detenciones

A consecuencia del tumulto ocurrido en la sesión de ayer del ayuntamiento, se han practicado dos detenciones.

### Una alcaldada

El nuevo alcalde ha recibido á los periodistas desdortadamente y les ha dicho que se desentendería de las indicaciones de la prensa.

Los periodistas se han retirado protestando del exabrupto.

## VERSOS Y RASGOS DE INGENIO

### El entierro

Vedle pasar; en dilatada hilera llevan el cuerpo á su desierto fosa y en pos los hombres con la faz llorosa de lino lavado en la faz carrera.

Como la nube al resbalar ligera pasa, dejando la existencia hermosa cuando le llama del amor, gozoza brido á su pecho la ilusión primera.

Ricos brocados entre sedas lucren, y ni el teatro á contemplar más atrevo de flores tantas que al mirar seducen.

Cuanta tesura y ornamento nuevo; allí, un cadáver entre mil conduce; ¡qué!, yo solo mi cadáver llevo!

SALVADOR RUEBA.

Cierto día, uno de los ayudantes del Emperador Nicolás se arrojó á sus pies, pidiéndole una gracia.

—Hablá.

—Permitidme, señor, que me bata en desafío.

—¿Jamás!

El Emperador frunció el ceño.

—Con todo, yo no puedo permitir un desafío. Sabes que tengo dadas las más severas órdenes contra él; pero llévame delante de tu ofensor y de los demás oficiales, que todo se arreglará.

Y apoyándose en el brazo del ayudante ofendido, se presentó delante de los oficiales, y en presencia de todos besó la mejilla abotetada, diciendo, encarándose con el ofensor:

—Ve tranquilo, el Emperador ha lavado tu afronta.

## La 1.ª Enseñanza en Castellón

### Memoria de la Inspección

Cumpliendo hoy con gusto una reciente promesa hecha, vamos á publicar los más sustanciosos párrafos de la Memoria que leyó hace poco tiempo á la junta provincial de primera enseñanza, el ilustrado y celoso inspector del ramo don Leoncio T. Serrano, informando al citado organismo de una visita girada á las escuelas de los pueblos de Almenara, La Llosa, Chilches, Moncofar, Nules, Mascarell, Villavieja, Vall de Uxó, Barriana, Villarreal, Bachí, Oada, Artesa, Almazora y Castellón.

Aparece de esta Memoria que han sido visitadas 21 escuelas de niños concurrencias por 1762 alumnos; 22 de niñas por 1813; 7 de párvulos por 1644 y una de ambos sexos por 35, formando un total de alumnos y alumnas de 5074. Que en dichas escuelas se han verificado 955 paseos escolares y que de las 51 escuelas visitadas por el señor Serrano, 4 ofrecen resultados altamente satisfactorios; 6 muy satis-

factorios; 8, satisfactorios; 18, buenos; 14, regulares y una, cortos.

Al llegar aquí el señor Serrano en su Memoria, dice lo siguiente:

«Como es muy ilustre Junta habrá podido observar en el curso de la presente Memoria, dos mejoras importantes y bien realizadas de algunos años á esta parte, en las escuelas de la provincia; mejoras que me ha cabido la honra de iniciar y plantear, según aparece en la Memoria de la visita practicada en el año 1888 y en expedientes incoados en el de 1890. En la primera, el haber introducido, á manera de complemento, en el cuadro de asignaturas de dichos Escuelas, la Enseñanza de los deberes del hombre; y consiste la segunda en haber promovido y organizado en todos los establecimientos de dicha clase, con autorización solicitada y obtenida de la Superioridad, los Paseos escolares instructivos; puntos ambos que, sin constituir asignaturas en el sentido literal de la frase, aunque relacionándose íntimamente con todas las del programa, vienen á llenar un vacío inmenso que se notaba en la Escuela primaria, para que adquiriese verdadero carácter educativo.

«Hasta que punto viene recogiendo en las escuelas de esta provincia el fruto de ambos medios educativos, lo demuestra el estado que hoy presentan aquellos Centros, en los cuales desaparece la rutina y el empirismo que antes los caracterizaban. Hoy conoce el niño los deberes que ha de llenar para con Dios, para consigo y para con sus semejantes, y ya, por convicción propia y hasta donde su edad lo permite, comienza á llenar tales deberes con gusto y sin esfuerzo alguno; hoy sabe hacer aplicación de los conocimientos teóricos que en la escuela enseñó el profesor, por que al estudiar en los Paseos instructivos la Naturaleza y el Arte, las obras de Dios y las del hombre, encuentra y ve confirmadas en ellos, las verdades que el maestro le explica, y las investiga, las observa y las comprende por sí propio: los conocimientos de Geografía, de Gramática, de Geometría, de Física, de Historia Natural y de Agricultura, que en la escuela recibió, los encuentra y ve de una manera tangible, sujeto á su análisis y observación, en el campo, en la montaña, en el gran libro de la Naturaleza; y allí siente á Dios por sus obras, ve su mano omnipotente en las maravillas de la Creación que se ofrecen á sus ojos, y contemplando la bóveda celeste que cubre nuestro globo y tantos otros como pueblan el espacio, presente la inmensidad y la vida eterna que tras la temporal nos espera; y ante este porvenir, que ha de hallarse en perfecta consonancia con la bondad de sus actos, procura ser virtuoso á los ojos de Dios, principios de moral y de justicia, ideas santas que deben guiarle en el curso de su vida y han de imprimir carácter á los sentimientos de su corazón y á las resoluciones de su voluntad.

«Que los Maestros y Maestras de escuela publica de esta provincia dirigen y encaminan su labor educativa al logro de los establecidos propósitos, ocasión ha tenido de observar en las anteriores visitas y en la recientemente practicada, y á los que más se distinguen en esta misión honorable, justo será concederles un expresivo voto de gracias que les valga de especial mérito en su carrera, y sirva á la vez de noble estímulo á los demás profesores de enseñanza. En tal caso se encuentran, como consta en el cuerpo de esta Memoria, el Maestro de Moncofar don Carlos Molina, los Maestros de Nules don Enrique Giner y doña Angeles Andreu; la Maestra de Vall de Uxó doña Mariana Almela; los Maestros de Barriana don Mariano Selma y doña Florencia Gorrido; los Maestros de Villarreal don Rosa Llopis y don Vicente Albert; los Maestros de Bachí don Luis Perez y doña Asunción Duato, la maestra de Onda doña Encarnación Uxa, y los Maestros de esta capital don Joaquín Canós, don Eledia Pedrós, don Francisco Canós, don Eledia Pedrós, doña Julia Castel y don Juan Antonio Bartual. Y entendiéndole procedente la Inspección que además de comunicar á los interesados este acuerdo, se le dé la debida publicidad en el Boletín para que sirva á los mismos de honrosa satisfacción, y de noble estímulo á los demás Maestros de la provincia. Pero entre los profesores indicados, figuran cuatro, don Francisco Canós, doña Eledia Pedrós, doña Rosa Llopis y doña Mariana Almela, que han obtenido votos de gracias en dos ó tres ocasiones, y que continúan trabajando con fe, y hasta con aumento de celo, en el desempeño de su misión, y parece justo que se les ofrezca proponerlos al Gobierno de S. M. para una especial recompensa, si en la próxima visita sostienen su respectiva escuela a la misma altura por lo menos, del nivel en que hoy se encuentran. Así se ha realizado ya, por iniciativa del señor Gobernador Presidente, con el Maestro de la escuela del Centro don José Marco Obeso, cuya visita presenté á dicha autoridad, y que ofreció, y habido consideración á tener recibidos varios votos de gracias y otras recompensas, en los 24 años que lleva de ejercicio en el Magisterio público.

«La Inspección considera deber suyo proponer á V. S. que con el fin de que la

Junta provincial pueda apreciar por sí el brillante estado en que se halla las escuelas de esta ciudad, y que indudablemente las de servir de justa complacencia, podrá servirse designar una comisión de su seno que, juntamente con el infrascrito, practique visitas á dichos centros de enseñanza cuando lo estime oportuno.

«Y termino consignando en la presente Memoria, como merecidísimo tributo de justicia rendido á la verdad, que cuando una provincia cuenta con autoridades superiores tan entusiastas por la ilustración popular como demuestra el señor Durán y Bas, y que, además, que, en su deseo de extenderla y propagarla, acaba de dictar las más energicas disposiciones para hacer efectiva la enseñanza obligatoria; cuando los maestros tienen la fortuna de encontrar gobernadores que, como dicho señor, tan resultadamente les amaran y protegen sus legítimos derechos, hasta el punto de lograr lo que en muy pocas provincias se consigue, el puntual cobro de las obligaciones del personal y material de escuelas; cuando tienen la dicha de contar con una junta provincial que como la que me presta su benévola atención, escucha solícita sus reclamaciones y encamina siempre sus acuerdos al mejoramiento del ramo que lo está coadyuvando, cuando todo esto sucede en nuestra provincia, no es mucho, ilustrísimo señor, que sus profesores demuestren el mayor celo, inteligencia y laboriosidad en el cumplimiento de su deber, porque, si es cierto que nobleza obliga, obligaciones están á corresponder con sus búsquedas que tales autoridades dispongan de la franquicia y el Magisterio; y tengo por seguro, ilustrísimo señor, que el noble sentimiento de la gratitud, tan propio de corazones honrados, es quizá uno de los que más dignifica y enaltece al profesorado español, y en particular al que, sin mérito alguno por mi parte, se halla sujeto á mi inspección facultativa.»

Cumplida por nuestra parte la promesa hecha de dar cuenta á nuestros lectores de la brillante Memoria de la inspección provincial de 1.ª enseñanza, no hemos de dar fin á nuestro trabajo sin felicitar á los maestros y maestras que tan favorecidos resultan por el ilustrado juicio del señor Serrano y á éste por haber sabido elevar el magisterio de la provincia á la altura que lo ha elevado.

## Procuradores de los tribunales

### Real orden sobre el registro de aspirantes

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Gracia y Justicia, disponiendo:

1.º En el decanato de los colegios de procuradores de capital donde haya Audiencia territorial, se llevará desde el día 1.º del próximo Noviembre un libro titulado Registro de Aspirantes, en el que se anotarán los nombres y demás circunstancias de los que estuviesen practicando en el despacho de cada procurador del territorio.

2.º Será obligación de los procuradores elevar al respectivo decanato lista de los aspirantes que ingresen en su despacho, dando también cuenta semanal de las altas y bajas que en ellos ocurran.

3.º Las certificaciones de prácticas que expidan á instancia de los aspirantes, serán visadas por los decanos de los colegios referidos, con arreglo á lo que resulte el mencionado libro, para que el documento surta los debidos efectos.

4.º El tiempo de prácticas que exige la disposición de que se viene haciendo referencia se contará desde la fecha de la inscripción en el registro para los aspirantes que ingresen en el despacho de un procurador después de su creación y desde el día en que hubiesen comenzado su práctica, para los que se hallaren ejercitándola en la actualidad, siempre que esta circunstancia se haga constar en el registro dentro del mes siguiente al de su apartura.

## Curiosidades

### Pescadores de vela y pescadores de vapor

La concurrencia desenfrenada revista cada día mayor armonía entre los pescadores, quienes hasta ha pocos días no tenían que luchar con sus compañeros de profesión; el aumento que adquieren los buques de vapor pesqueros han sembrado los gérmenes de la guerra civil que ya divide á los pescadores de nuestras costas, mas visibles aún en las de Holanda, Inglaterra, Alemania y Suecia. En la actualidad, la pesca, utilizando buques costeros de vapor, no es un mito; ni en España mismo; cada día deja de ser una hipótesis para trocarse en realidad.

Al sentir los efectos de la concurren-

Barcelona  
Sevilla  
Cadiz

857

Pesetas	
10	4 38
7	31
4	15
8	15
20	35

BAIN

Vitícola

SENSIVO

Completo

POSICION

Equivalentes, 7 á 8

soluble en el agua y en el

azúcares, 13 á 20

10 á 11 por 100.

sol (farmacia).

rande.

General: Mayor, 18 y 20  
Suursal: Monera, 8. **Madrid**

DO DR CASTELLON

143

sus sospechas; permaneci, pues, con el: me dijo entonces que se llame M. de Chemerant; principiaba á hacerme algunas preguntas muy embarazosas sobre vos y vuestra mujer, monseñor, cuando de pronto, á alguna distancia de nosotros, oímos una voz fuerte gritar:—«¿Quién vive?»—«Enviado del rey de Francia»,—respondió M. de Chemerant.—«¡Trácton!»—dijo la voz y un sordo gemido llegó hasta nosotros con estas palabras:—«Muerto soy...»

—«A las armas»,—gritó M. de Chemerant echando mano á la espada y corriendo en pos de dos de nuestros marineros que iban de descubierta. Yo les seguí... encontramos al gascón tendido junto al camino, entre cuatro negros arrodillados, llenos de miedo, mientras que nuestros dos marineros de vanguardia derribaban y contenían con trabajo á un hombre robusto vestido de marino.

—«¿Y el caballero,—dijo Monmonth, estaba herido?»

—No, monseñor, y aunque sea un hombre bien malo es monester dar gracias al cielo por la milagrosa casualidad que le ha salvado. El hombre del traje de marino, al oír el ruido de nuestra tropa y las palabras de M. de Chemerant que habla respondido enviado del rey de Francia... se creyó vendido y conducido á una emboscada; entonces dió al gascón tan furiosa puñalada, que ese miserable aventurero hubiese sido muerto si la hoja del puñal no se hubiese roto sobre uno de los escudos de oro del

cia, los pescadores de vela exigen de los gobiernos que intervengan en los conflictos, sin comprender, cegados por sus intereses, que es de todo punto imposible poner vallas a los progresos y a las transformaciones industriales, evolución y reforma inevitable de todas las industrias que nos rodean. Dentro de poco los pequeños motores eléctricos prestarán su concurso a los pescadores, y entonces volverán a surgir las competencias con el vapor y de nuevo se reclamará de los gobiernos que pongan orden y concierto entre intereses que exigen otros procedimientos para vivir ordenadamente.

DE LA PROVINCIA CHILCHES. Fiestas al Cristo de la Junquera

Escriben de Chilches que el sábado próximo darán principio en aquella población las fiestas al Santísimo Cristo de la Junquera con vuelo de campanas y disparo de morteros y una gran traca. Por la tarde se corre un novillo de muerte y por la noche pascalle y serenata en la plaza, que estará iluminada con farolillos a la veneciana; después cordá. El domingo habrá diana y pascalle; a las nueve será trasladada la imagen del Santísimo Cristo a la iglesia, cantándose una misa a grande orquesta y estando encargado del sermón don Pascual Sánchez. Por la tarde lucida procesión, y a la entrada de la imagen en el templo se encenderán 1.000 luces, disparándose una grandísima traca; por la noche se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales. El lunes misa de Requiem por los cofrades difuntos, terminando las fiestas con corridas de novillos los días 23, 24 y 25.

CASTELLÓN

Continúa el tiempo propenso a la lluvia y a ratos del día de hoy ha llovido ligeramente. La temperatura ha sufrido un notable descenso, obligando a vestir el abrigo de invierno.

Del Grao nos comunican hoy que el temporal de Levante que se inició ayer tarde a las cuatro, ha causado grandes destrozos.

La línea férrea del embarcadero ha quedado completamente al descubierto y el muelle del faro ha sufrido grandes destrozos.

Las olas rompan en las casas de la calle de Buenavista y el agua del mar, entrando por las travessas de la calle de San Cristóbal, llega hasta el centro de dicha calle.

El vapor «Araiz» que se hallaba ayer a la carga tuvo que levar anclas precipitadamente y hacerse a la mar para escapar el temporal.

El barrio de San Andrés ha quedado completamente inundado por el agua del mar y gracias a la escollera en construcción no han derribado las olas la mayor parte de las casas del paseo de Buenavista.

Las olas salvan la escollera y de tres tipos, solamente uno ha quedado al descubierto.

Los marineros han velado toda la noche, trabajando en el salvamento de las embarcaciones que había en la playa.

Si la torrencial lluvia de ayer hubiera continuado durante toda la tarde, la situación del Grao hubiera sido la misma ó peor que la del año pasado, cuando se desbordó el río Seco.

El temporal iniciado ayer, había amenazado algo esta tarde pero así y todo el espectáculo que ofrece todavía el mar es imponente.

El río Mijares ha experimentado una considerable crecida.

También la Rambla de la Viuda arrastra un buen caudal de agua.

Las noticias que acabamos de dar del temporal de Levante, bajo cuya funesta acción continuaba esta tarde el vecino caudal marítimo, preocupando seriamente a los moradores de aquel poblado, vienen a justificar una vez más la imperiosa necesidad que hay de abrir cuanto antes el cauce al río Seco, porque un desbordamiento ahora, no solamente arrasaría por completo el caudal del Grao si no

que llegarían hasta nosotros los efectos de tal desbordamiento.

Pensando en la posibilidad de esta ocurrencia, le pedían anoche todos los marineros del Grao a nuestro querido amigo don Genaro Compys que interceda a la comisión de que forma parte la pronta realización de tan necesaria mejora.

Nada tan justo y urgente como este interés de los habitantes del Grao y a él nos asociamos para que sea pronto un hecho la apertura del proyectado cauce del aludido río que, además de poner a salvo a la población marítima vecina de inundaciones, mejorará notablemente las condiciones higiénicas del Grao y de este capitel.

El antiguo periodista y distinguido literato don Emilio Sanchez Pastor, exconador y exdiputado a Cortes por esta provincia, ha aceptado la misión que el «Heraldo de Madrid» le ha confiado de marchar a Cataluña, para estudiar deca allí la cuestión que tanto apasiona los ánimos, y que es una de las que más interesan a España en los actuales momentos.

Ha regresado de su visita de inspección a la carretera de Alorá a Iglesia del Oid, el ilustrado ingeniero de esta Jefatura de obras públicas y caritativo amigo nuestro, don Francisco Perez Alonso.

Mañana serán muchos los aficionados que se trasladarán a la venta del Pígo, por cuyo punto pasará con dirección a Denia, donde serán lidiados, doce hermosos toros de la acreditada ganadería de Torán y Pallarés, hermanos de los que se jugarán en esta plaza en la próxima corrida de Todos Santos.

El edificio que ocupa la Cámara Agrícola, ha sido subastado hoy y se han presentado cuatro postoras, habiéndose adjudicado a uno de estos por cuarenta mil y pico de pesetas.

De segunda convocatoria celebrará mañana sesión el cabildo municipal. A la orden del día no se ha adicionado ningún nuevo asunto.

Se anuncia para dentro de muy poco tiempo la celebración de una mitin republicano en Barrisna en el que tomarán parte entre otros oradores, Blasco Ibañez y Soriano.

Semejamos esta propaganda un nuevo sport que tiene, como otros, sus encantos y también sus peligros.

¿Y del camión de León, qué? ¿Será verdad que se ha desistido de llevarlo a cabo?

¿Será verdad que determinados elementos, los más dispuestos antes a la inmediata ejecución del proyecto que nos ocupa, lo ven ahora con malos ojos?

¿Por qué no habla la junta constructora del proyectado camión en cuestión y sabremos pronto qué propósitos le animan?

Es una lástima que habiendo como hay muchas familias dispuestas a contribuir a la construcción de tan suspiradas obras hasta su completa terminación, que no aproveche estos deseos la junta a cuyo cargo se confió la ejecución del proyecto de camión paseo que tantas veces y tan inútilmente ha hecho correr nuestra pluma por el papel.

Hable y sepamos cuáles son sus propósitos.

Para despacho del secretario de la junta provincial de instrucción pública ó inspector del ramo, se ha habilitado la pieza contigua al departamento de la secretaría, utilizada antes para almacén y archivo de efectos de dicha dependencia.

A causa de la lluvia se han suspendido ayer y hoy las corridas de va-

quillas que debían verificarse en la plaza de toros.

Hoy se han entregado a la habilitación de los maestros de la provincia los libramientos para que proceda a abrir desde luego el pago de los haberes correspondientes al primer trimestre del presente año económico.

Este trimestre se paga con algúna retraso por haberse demorado también el pago de las contribuciones del Estado.

El exsecretario del gobierno civil de esta provincia y secretario actualmente de la de Alicante, nuestro querido y distinguido amigo don Angel del Palacio, ha tenido la cortesía, que le agradecemos, de obsequiar su casa de Alicante, Esplanada de España, 2, entresuelo.

Consecuente el digno gobernador civil de la provincia en su empeño de terminar las obras de la cerca, ha avisado hoy a los señores de Borriol y Torrelblanca para que bajen a ingresar los descubiertos que tienen por el concepto de cercas.

Agobiada por el dolor de la pérdida irreparable de su digno esposo y resentida de grave enfermedad reciente, guarda cama la respetable señora viuda del infortunado coronel Tomás, si bien su estado no inspira afortunadamente serios cuidados.

De total veras deseamos el pronto y total restablecimiento de la paciente.

Esta mañana ha regresado del ermitorio del Salvador de Onda nuestro respetable amigo, el excelentísimo señor don Victorino Fabra y no ha regresado con él su distinguida familia, por hallarse enferma de algun cuidado en aquel pintoresco sitio la hija Conchita del jefe provincial de los conservadores tutuistas.

El señor Fabra está apenadísimo por la enfermedad de la menor de sus virtuosas hijas y todos sus amigos participan de esta misma pena, deseando, como nosotros que la enferma se ponga pronto buena para que vuelva la tranquilidad al seno de su familia.

Están repartiendo entre los abonados a la sociedad de niños La Vida las tan deseadas liquidaciones y el repartimiento en esta capital de dicha simpática asociación, nuestro querido amigo don Cristóbal Layón, está dispuesto a no salir a cobrar la última cuota mensual si no recibe antes el beneficio que corresponde percibir a los socios de esta capital.

Applaudimos la enérgica solitud del señor Layón.

El señor don Miguel Urosas, médico de la beneficencia municipal de Madrid, dice: «En distintos casos de tisis pulmonar y raquitismo, ha empleado la Emulsión Iodo-tánica SHEL y hago constar, que es un eficaz remedio que obrando directamente sobre la nutrición general reconstituye al paciente, y a la vez que le aumenta el glóbulo rojo de la sangre, es la cura nueva y pura con lo que el estado general de dichos enfermos mejora notablemente llegando a una completa curación.—Madrid 19 Agosto 99.—UROSAS.—Buenas farmacias y droguerías. Madrid, G. García, Capellanes, 4.

El maestro de Culle, don José G. Bayarri, ha hecho renuncia de su cargo.

La compañía infantil que dirige el maestro Bosch, inaugurará este año la temporada en el coliseo de la plaza de la Paz.

Es indudable que esta noticia producirá el mejor efecto en Castellón donde tan gestos recuerdos ha dejado siempre la troupe infantil del señor Bosch.

JUAN MARTIN BUSUTIL

Grandicso Paraguas. Astrakanes. Felgas-tortopelón. Merinos y Lienzos. surtido en costes de vestides para señora. Trajes a medida y a precios muy baratos para caballeros. NOTA—Esta casa es exclusiva en merinos de ocho palmes y artículos para señores sacerdotes y en lutos.

ALMACEN DE MADERAS Y SERRERIA MECANICA de MIGUEL SERRANO



Depósito y oficinas.—Paseo de Ribera.—Castellón.—Teléfono núm. 50

La empresa del Principal está en ajuste con otras compañías, pero por de pronto trabajará la infantil todo el tiempo que dura la feria, exceptuando luego de prolongar la temporada primera de invierno que acaba en Navidad, una excelente compañía de zarzuela que actúa con aplauso en uno de los teatros de Palma de Mallorca.

La recaudación de consumos ascendió en el día de ayer a 1013'44 pesetas.

Ha tomado ya tal consistencia el rumor de que el Ayuntamiento ha suprimido la feria de Todos Santos, que estimamos un deber desmentirlo de la manera más rotunda.

El Ayuntamiento no ha pensado suprimir la feria de Todos Santos y porque no ha pensado, no queremos creer que el rumor llegue a los pueblos y retrague como es consiguiente a feriantes y compradores perjudicando los intereses de Castellón.

Mañana llegará a Castellón para asistir a su numerosa clientela el reputado ortopédico don José Pujol que como de costumbre se hospedará en La Iglesiada.

MIL PESETAS el que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plazo del Pígo, 6, farmacia, Barcelona.

EN LA AUDIENCIA

Los juicios de hoy

Esta mañana se han celebrado en la audiencia dos juicios orales. Han comparecido en el primero los vecinos de Morella, Manuel Mampel Membrado y José Castell Gasulla, acusados del delito de disparo y lesiones a quienes han defendido los letrados don Sabastian Carpi y don Federico García.

En el segundo juicio ha comparecido el vecino de Villarreal, José V. Ferrandiz procesado por el delito de lesiones a quien ha defendido el letrado don Tiburcio Martín.

En los dos juicios ha mantenido la acusación el digno fiscal de S. M. don Joaquín Arguch, figurando en ambos también como procurador don Antonio Segarra.

Farmacia del Doctor Roda



Preparado por el doctor RODA No tiene rival. Resulta ser sorprendentes, positivos y bien notorios. Fijarse bien en las instrucciones que se acompañan para evitar imitaciones que hay quien las ha copiado literalemente. De venta en la farmacia de autor. Mayor 3 y Castellar II, Castellón.

Academia preparatoria de ALLOZA

Se prepara en las asignaturas de Bachillerato, Magisterio, Contabilidad de ocho a once de la mañana de tres a cinco tarde. Quedan abiertas las clases de repaso de once a doce y media y nocturnas de siete a ocho y media. Continúa el plazo de la matrícula 22, 1.º=ALLOZA=1.º, 22

DINERO -VICENTE GAYA-

Unica casa en la provincia que paga una contribución anual de 1.40 pesetas para poder retirar dinero a los empleados y particulares, en pagares recibos y descuentos en letras de cambio. También toma en garantía hojas de valor y su beneficio del 40 por 100 en vez de cobrar el 40 por 100 que cobran las otras de préstamo; esta casa solo cobra el 20 por 100 anual. 6, Entremedio, 6.—Castellón

VENTA DE UNA CASA

La casa número 30 de la calle del Gobernador Bermúdez de Castro compuesta de planta baja y dos pisos. Informarán del precio y demás condiciones en las oficinas de esta partición.

Venta de una casa

Se vende una casa en bucaos condiciones, sito calle de Alloza (sra Arriba) número 36 duplicado, compuesto de planta baja y dos pisos.

AVISO A los herniados (TRENKATS)

Durante el día 20 del actual Octubre visitará en Castellón (Fonda de la Iglesiada), don José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de la hernia, quien a los largos años de práctica en casa de don José Clausen de Barcelona, cuenta la ventaja de ser muy conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias, por crónicas y rebeldes que sean.

Braguero articulado.—Es el modelo más recomendable para ejercer la presión a voluntad y directamente sobre la parte afectada, y a la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueros de gutchuc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes Osmoplásticos para evitar la curvatura de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientro.

HORAS DE CONSULTA De 9 a 7, saliendo en el correo de la noche.

Fonda de La Iglesiada. (Dando aviso se pasará a domicilio.) Lee demás días, en su Ortopédico Establecimiento

La Cruz Roja REUS.—LAZA DE PRIM.—REUS

AVISO

Con motivo de ausentarse de esta capital el dueño de la casa de Préstamos la Castellonense, ruega a los interesados se sirvan pasar a recoger sus prendas, hasta el 20 del corriente mes.

tan conmovedora! Qué momentos y para los que os son ¡Polices, felices los primeros vuelven a encontrar semejantes en la adversidad!

—Sí, será una entrevista conmovedora, en efecto, —dijo voz Croustillac. Después a lo bajo.—Al diablo ese a Mortimer y sus compañeros! vaya unos amigos estúpido! mocha les habrá picado? Vay nocarme, y me veré perdido que conozco el secreto de M. de Chemerant.

Farmacia del Doctor Roda



Preparado por el doctor RODA. No tiene rival. Resultados sorprendentes, positivos y bien notorios.

Academia preparatoria

22=ALLOZA=22. Se prepara en las asignaturas del Bachillerato, Magisterio, Contabilidad...

DINERO

Unos casos en la provincia que pagan una contribución anual de 1.400 pesetas para poder dejar dinero a los empleados y particulares...

VENTA DE UNA CASA

La casa número 30 de la calle de Gobernador Bermúdez de Castro...

Venta de una casa

Se vende una casa en buenas condiciones, sito calle de Alloza...

ULTIMA HORA

Por telegrafo y telefono

(Servicio de la madrugada) Madrid 19 de Octubre. Mercier, herido

Comunican de París que al general Mercier ha sido herido en la batalla derecha. Confíase en que se restablecerá pronto.

No hay peste

Cablegrafían de Rio Janeiro diciendo que ha sido desmentida oficialmente la noticia de la existencia de la peste bubónica en Los Santos.

El Mensaje de la reina Victoria

Según comunican de Londres, en la Cámara de los Comunes se ha leído el Mensaje de la Corona. Dice este documento que la situación del Transvaal reclama la urgencia con que se piden los elementos militares...

Inglese y boers

Telegrafían a París desde Pretoria diciendo que el día 15 advirtieron las autoridades a las mujeres y niños de Mafeking que podían abandonar la población.

Bolsin de Castellón

Table with 2 columns: Location and Price. Interior: 64-95, 50-70, 46-55, 72-50, 60-75, 59-00, 96-50, 12-85. Exterior: 61-80. MADRID: 64-95.

Conferencias telefónicas

Agencia Mencheta

(Servicio de la tarde) Madrid 19, 5 t.

Consejo de ministros

Bajo la presidencia de la reina se ha celebrado hoy, como jueves, el obligado consejo de ministros.

Habla Silvea

El resumen hecho por Silvea ha sido más extenso que de costumbre porque ha tenido que enterar a la reina de todos los sucesos ocurridos durante el último verano.

Una recompensa

También ha firmado hoy la reina el decreto concediéndole al general Ríos la gran cruz de María Cristina.

Tragedia marítima

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que había recibido un telegrama del gobernador civil de Canarias anunciándole la llegada de un brick-barca del Brasil cuyo piloto asino al capitán del buque y a su esposa...

Más de Lisboa

Telegrafían de Lisboa que en el hospital de pestosos hay 21 enfermos en grave estado.

Durán y Bas

A la salida del Consejo nos dijeron los ministros que Durán y Bas, estaba ya mejor pero que no había asistido al Consejo por prescripción facultativa.

DE OPORTO

Nos dijo Dato a la puerta de Palacio que en Oporto se había registrado hoy una sola invasión.

Tranquilidad

De Barcelona nos dijo el mismo ministro que reinaba hoy tranquilidad.

FIRMA REGIA

Elecciones

La reina regente ha firmado hoy el decreto convocando a elecciones de un diputado a Cortes por el distrito de Vendrell para el día 12 de Noviembre.

Ascensos y destinos

El ministro de la Guerra ha puesto a la firma de la reina decretos de ascensos y la anunciada combinación militar. El coronel Cuenca, asciende a general de brigada.

Una recompensa

También ha firmado hoy la reina el decreto concediéndole al general Ríos la gran cruz de María Cristina.

Tragedia marítima

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que había recibido un telegrama del gobernador civil de Canarias anunciándole la llegada de un brick-barca del Brasil cuyo piloto asino al capitán del buque y a su esposa...

Más de Lisboa

Telegrafían de Lisboa que en el hospital de pestosos hay 21 enfermos en grave estado.

Sin noticias

Del Transvaal no se ha recibido esta tarde ninguna noticia nueva. Las últimas noticias recibidas confirman que los boers fueron derrotados al intentar por dos veces el asalto de Mafeking...

Tranquilidad

De Barcelona nos dijo el mismo ministro que reinaba hoy tranquilidad.

PEDRO DOMECCO

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS

Jerez de la Frontera. Casa fundada en 1730. Autorizada para el uso de las armas reales por Real orden de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR de aguardiente puro vino, estilo COGNAC FINE CHAMPAGNE marcas UNA, DOS Y TRES CEPAS Y EXTRA.

Representante en Castellón DON GABRIEL DIAZ Vallada de Arriba, 26

Instituto-Colegio

VICIANA

DE 1ª Y 2ª ENSEÑANZA (internos y externos) EN BURRIANA

SÉPTIMO AÑO DE SU FUNDACION Curso de 1899-1900

Este Instituto Colegio, ofrece la ventaja sobre muchos colegios de España, y en particular en esta provincia, de ser uno de los más económicos...

OBSERVACIONES

Los alumnos de primera enseñanza, aborran 100 duros el año por trimestres adelantados, y podrán ingresar el día primero de cada mes.

BUSUTIL

Aspirinas, Falsas-torciopelos, Mericos y Lienzo.



NOTA—Esta casa es exclusiva en mericos de ocho palmos y artículos para señores sacerdotes y en lutos.

BERRERIA MECANICA

BERRANO



Oficinas situadas en barriada de las Puercas, Móvil, pino rojo y blanco. Precios sin competencia.

MAQUINAS Y ANONCIOS

Alquilar a las corporaciones y anunciantes que envían anuncios a esta casa periódica, que por la Ley de 14 de Octubre del 90 deberán abonar por inserción, sobre el precio de cada línea, un solo móvil de DIEZ céntimos...

LA ADMINISTRACION



AVISO

A los herniados

(TRENCAIS) Durante el día 20 del actual Octubre visitará en Castellón (Fonda de la Esperanza), don José Pujol, cirujano especializado en el tratamiento de las hernias...

Gran sueldo de bragueros lo más moderno y moderno para la curación y prevención de las hernias, por cirugía y rebeldes que sean.

Braguero articulado.—Es el modelo más recomendable para ejercer la presión a voluntad y directamente sobre la parte afectada, y a la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en braguitas de caucho para la completa y pronta curación de los tierros infantes.

Tirantes Osmoplásticos para evitar la curvatura de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientro.

HORAS DE CONSULTA

De 9 a 7, saliendo en el correo de la noche.

Fonda de La Igualadina. (Dando aviso se os será a domicilio).

Los demás días, en su Ortopédico Establecimiento

La Cruz Roja

REUS.—LAZAR DE PRIM.—REUS

AVISO

Con motivo de ausentarse de esta capital el dueño de la casa de Préstamos Castellonense, ruega a los interesados se sirvan pasar a recoger sus prendas, hasta el 20 del corriente mes.

tan conmovedora! ¡Qué momento para vos y para los que os son adictos! ¡Polices, felices los príncipes que vuelven a encontrar semejantes amigos en la adversidad!

sus partidarios y dé a las poblaciones con qué armarse; el movimiento se propaga hasta Londres, el usurpador es echado de su trono y vos entregais la corona al rey vuestro tío.

de Moumouth, de que monseñor va a buscarla para llevarla consigo? que procure, pues, prepararse pronto, por que debemos estar al apuntar el día en Fuerte Real y hacernos a la vela mañana mismo por la mañana...

padre Griffon de la infame traición de Croustillac, procuraban escapar a este nuevo peligro, volveremos a donde estaba el aventurero que, negligente apoyado en Mr. de Chemerant, subía las pendientes escarpadas del Monte del Diablo.

Viendo la nueva faz que tomaba esta aventura, Croustillac sintió la necesidad de ser aún más circunspecto para completar la ilusión que quería producir y para conseguir sus fines.

CAPITULO XXII

EL VIREY DE IRLANDA Y DE ESCOCIA

Mientras que el duque de Moumouth y su mujer, instruidos por el

Madrid  
Valencia  
Valladolid

# EL AGUILA

Barcelona  
Sevilla  
Cadiz

ALMACENES DE ROPAS HECHAS Y A MEDIDAS  
VALENCIA.—PAZ, E, ESQUINA AVE MARIA.—TELEFONO, 531.—CASA FUNDADA EN 1857  
**VERANO de 1899**

Pesetas			Pesetas			Pesetas		
Anaticas de lana negra y colores	7	34	Levititas cruzadas de paño y casimir negro	42	12 a 75	SECCION DE NIÑOS		
Cebsados para el campo	3	12	Sacos y sobretodos entretiempos varios géneros	20	80	Trajes de Américas	10	38
Guardapolvos en varias formas	12	20	Americanas lavilla, vicuña, tricot y armoure	9	50	Id. de marinera, matelot, guards marins, etc.	7	31
Chalecos de piqué blanco y colores	4	12	Chaqués id., id., id., id.	30	42	Id. de dril, para niños de 4 a 9 años	4	15
Pantalones de dril crudo y colores	3	12	Trajes completos de dril crudo y cira	10	27	Id. de dril de americana, para niños de 10 a 16 años	8	15
Id. de lana y tricot novedad	6	25	Id. id. lavilla, vicuña y tricot	16	80	Id. de marinera piqué con pantalón alpaca	20	35
Id. de paño y armoure	13	25	Id. id. de alpaca negra y colores	25	60			
Chalecos lana, tricot, paño y armoure	3	12	Mantón para viaje	15	50			
Id. de dril crudo y colores	2	12						
Pegapantalón negro, vueltas terciopelo	100	125						
Fraques de paño y casimir negro	30	62						

PRECIO FIC.—Todos los géneros y prendas que se exponen en estos ALMACENES llevan los precios marcados en las respectivas etiquetas.

## SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1665  
ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

### Guano Saint Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos  
COMPOSICION

Amoniaco y en tratos equivalentes, 9 a 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalente a fosfatos, 22 a 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente a fosfatos, 25 a 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 a 6 por 100.

### Guano Valenciano

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos  
COMPOSICION

Amoniaco, 9 a 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente a fosfatos, 8 a 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 a 3 por 100.

### Abono Vitícola

INTENSIVO

Abono completo  
COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 a 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente a fosfatos, 13 a 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 a 11 por 100.

Representante en Castellón y provincia don Evaristo Monford, Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41. Don Pascual Segarra, Vall de Uxó, calle de San Cristóbal (farmacia).  
Director general en España: don Cesar Santomas, catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que exija una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, no admira sus intereses y fomento el fraude.

Acreditados en España y en las Colonias. Chocolates-Tés-Bombones. Depósito general: Mayor, 18 y 20. Sucursal: Montero, 8. Madrid

de acento británico que hacía su habla tan extraña que Mr. de Chemerant estaba a mil leguas de sospechar que hablaba con un francés. Croustillac, para no comprometer su papel, juzgó prudente encerrarse en un estromado laconismo. No se extrañó de esto Mr. de Chemerant; conocía la poca expansión del carácter inglés.

Algunas palabras de la conversación de estos dos personajes, que caminaban al frente de la escolta, darán una idea de la nueva y bastante embarazosa situación del caballero.

—Cuando lleguemos a vuestra casa, monseñor, decía Mr. de Chemerant, mostraré a vuestra alteza los plenos poderes que me ha entregado su magestad.

—¿Alteza?—diabli, pensó Croustillac,—este hombre me place mucho más que el otro: además del inconveniente de su eterno puñal me llamaba solamente monseñor ó mi Gracia, mientras que este me llama Alteza. Ya progreso, ya adelanto, ya toco al trono.

Mr. de Chemerant continuó: —Tendré también el honor de comunicaros, monseñor, buen número de cartas de Inglaterra que os probarán que jamás ha habido momento más favorable para una insurrección.

—Lo sabía—dijo atrevidamente el gascón, acordándose de lo que le había dicho Rutler—lo sabía, caballero; mis partidarios, se agitan enormemente.

Monseñor está mejor informado que yo pensaba de los negocios de Europa.

—No los he perdido nunca de vista, caballero, nunca.

—Vuestra Alteza me llena de alegría al hablar así. Depende de vos, monseñor, el asegurarnos la brillante posición que os es debida y que os será otorgada si obteneis una ventaja decisiva.

—Y cómo, pues, caballero?

—Poniéndoos a la cabeza de los partidarios de nuestro real tío, Jacobo Stuardo, olvidando las disenciones que antes os separaron, monseñor, porque el rey no quiere ahora ver en vos más que a su digno sobrino.

—Y aquí, entre nosotros, tiene razón; siempre es bueno volver a la familia. Dios mío, que cada uno ceda un poco de su parte y todo concluirá por arreglarse.

—Así, monseñor, el rey Jacobo os dará una prueba de alta confianza encargándoos la defensa de sus derechos y los de su joven hijo. (1)

—¡Mi tío está destronado, es desgraciado; esto hace olvidar muchas cosas!—dijo filosóficamente Croustillac—así no haré traición a sus esperanzas; me dedicaré a la defensa de sus derechos y los de su joven hijo, si es que las circunstancias lo permiten.

—Vuestra Alteza no conservará la más ligera duda sobre la oportunidad de esta tentativa cuando haya oído, respecto a esto, a algunos de vuestros antiguos compañeros de armas, de vuestros partidarios más exaltados.

(1) El pretendiente, nacido en 1688.

—El hecho es que podrán mejor que otros darnos... datos ciertos. Pero ¡ay!, antes que pueda volver a ver a esos bravos, a esos fieles, a esos leales servidores, pasará desgraciadamente mucho tiempo.

—Voy a dar a Vuestra Alteza una dulce sorpresa.

—¿Una sorpresa?

—Sí, monseñor. Hablando sabido varios de vuestros partidarios por qué admirable ocurrencia los días de Vuestra Alteza habían sido preservados, han solicitado del rey el favor de acompañarme.

—¿De acompañaros?—exclamó el caballero. Y donde están, pues, caballero?

—Están aquí, a bordo de la fragata que me ha traído, monseñor.

—A bordo de vuestra fragata!—prorrumpió Croustillac con una expresión de sorpresa que M. de Chemerant interpretó en un sentido muy favorable a los recuerdos afectuosos del caballero.

—Sí, monseñor, concibo vuestra sorpresa, vuestra alegría, vuestra felicidad, al encontrar tan pronto a vuestros antiguos compañeros de armas.

—En efecto, no tenéis idea de la impaciencia, con que espero el momento de volverles a ver, caballero,—dijo Croustillac.

—Y su conducta justifica bien vuestra impaciencia, monseñor; os traen los votos de todos vuestros amigos de Inglaterra. Bien pronto os pondrán al corriente de los asuntos de

ese país. Quien os podría informar mejor de ello que los Dudley, los Rothsay?...  
—¡Ah! ah!, mi querido Rothsay ¡ha venido!—dijo el gascón con naturalidad.—  
—Sí, monseñor, y sin embargo sufre tanto de sus antiguas heridas que a penas puede andar; pero él ha dicho: «No importa que muera si muero a los pies de nuestro duque», porque así es como os nombran en la familiaridad de su adhesión, monseñor.

—¡Ese pobre Rothsay, siempre el mismo!—dijo Croustillac pasando la mano por sus ojos con aire enternecido.—¡Queridos amigos!  
—¿Pues y lord Mortimer, monseñor? Estaba como loco. Sin las órdenes del rey, que eran de la mayor severidad, me hubiese sido imposible impedirles bajar a tierra conmigo.

—¿Mortimer también? ¡el bravo Mortimer?  
—Y lord Dudley, monseñor.

—Lord Dudley estará tan rabioso como los otros; lo apuesto.

—Habla de venir a nado; monseñor; el capitán se vió obligado a negarle una embarcación.

—Es un verdadero perro de agua por su fidelidad y por su amor al agua, semejante amigo,—pensó Croustillac desconcertado.—  
—¡Ah! monseñor, y mañana?  
—Y bien!, qué, mañana?...  
—¡Qué hermoso día para vos, monseñor!  
—Sí, soberbio, soberbio.  
—¡Ah! monseñor, ¡qué entrevista

# HERALDO

AÑO X OFICINAS

Heraldo de Castellón  
es el periódico de mayor circulación en la provincia.

EL DIA POLITICO

Esos sean hoy de tal modo las ideas para esta crónica política que vamos para terminarla apenas en zuda y remitir al lector a lo que en lugar publicamos sobre los concios económicos, única nota saliente di.

Esto aparte y aparte también le sobre la cuestión pendiente entre gleses y boers publicamos en misma plana, apenas si queda más que merezca la atención pública de cuanto trae hoy la prensa de mañana, porque ni de Barcelona ha telegrafado últimamente que tenga interés ni de la cuestión las economías se sabe mucho nuevo.

Lo que sobre esto último no es todavía nuestros lectores es lo siguiente que se telegrafó a última hora de ayer tarde.

Según dice Siva, se ha conseguido una economía de más de cuatro millones reduciendo las plantillas haciendo otras reformas.

Además atribuye a todos los ministros nuevos planes, que consideran neféticos.

El jefe del gobierno cree que se logrará un convenio con la Santa y se asegura que los proyectos presentará el señor Villaverde Cortes consisten en el arreglo general de las clases pasivas y en la ja de los intereses de las obligaciones del Tesoro del 5 por 100 al 4.

El señor Dato ha manifestado el proyecto de descentralización servicios, con afecto a varios ministerios, lo presentará la próxima del Consejo al Senado.

Y nada hay más después de esto.

## Ojeada Universal

Es curioso el siguiente estado de órdenes religiosos de varones que han en España a principios del con expresión de conventos e individuos residentes en ella.

Benedictinos, 16 conventos con individuos; idem Observantes de 1849, 44 con 1849; Bernabitas de 1873, 16 con 576; Jacón de Castilla y 37 con 1072; Cartujos y trapenses con 488; San Jerónimo, 43 con 1.284; Basilio, 14 con 267; Dominicos, 22 4523; San Francisco, 66 con 1.000; Capuchinos, 147 con 3.454; Agustinos, 121 con 2.015; idem r.c. 32 con 799; Carmelitas calzados, 7 1.089; idem descalzas, 118 con 2.500; nitarlos calzados, 58 con 1.161; descalzos, 29 con 669; Mercedarios, 80, con 1.849; idem descalzados con 573; Mínimos de San Francisco, 80 con 1.074; San Juan de 57 con 520; Canónigos prebendados 16 con 304; Compañía de Jesús, 10 rigos menores, 11 con 217; Agoniz 6 con 95; Sacules Pias, 30 con 493; Vitas, 10 con 315.

Total, 2.940 conventos con 46.266 víduos.

—El gobierno japonés prosigue fértilmente en sus reformas: en estos momentos estudia un medio científico aplicar la pena de muerte, a fin de el suplicio del condenado sea lo más pido posible y lo menos doloroso pueda conseguirse. Hasta ahora, recer, el sistema de ejecución que se el sentenciamiento general de los y filántropos encargados de examinar la cuestión a la cual nos referimos, en encerrar el condenado en una metal herméticamente cerrada, cual se venía el vacío por un una máquina mecánica. Emplea te aparato basta en cuarenta segundos a efectuar la operación.

—Calculase en Roma que durante 1000, ó sea el Año Santo ó Sagrado, dirán a aquella ciudad tanto por como visitas, tendrá la Exposición Universal de París.

De acuerdo con los cálculos de su parte ha hecho el secretario del Vaticano, el número de peregrinos que visitarán la Ciudad Eterna.